



El Presidente
del
ATENEO DE MARIANAO

tiene el honor de invitar a usted y a su distinguida familia a la Sesión Pública y Solemne consagrada a la conmemoración del primer centenario del natalicio del eminente médico cubano Dr. Joaquín Albarrán y Domínguez, acto que se celebrará a las 9 de la noche del martes día 10 de mayo en curso en el Salón de Sesiones del Palacio Municipal de Marianao.

MARIO LUQUE DEL AGUILA

aprovecha la oportunidad para reiterarle el testimonio de su consideración más distinguida.

Marianao, Mayo de 1960.
Año de la Reforma Agraria.

(Programa al dorso)

000012

JOAQUIN ALBARRAN Y DOMINGUEZ

Nació en Sagua la Grande, Prov. de Las Villas, el día 9 de mayo de 1860.

Murió en París, Francia, el día 17 de enero de 1912.

Eminente médico cubano, especialista en Urología.

Cursó la primera enseñanza en su ciudad natal.

Inició la 2da. Enseñanza en La Habana y la concluyó en Barcelona, España, donde se graduó de Bachiller.

Estudió Medicina en la Universidad de Barcelona, Licenciado en 1877.

Graduado de Doctor en Medicina en la Universidad Central de Madrid en 1878.

Perfeccionó en París con los Profs. Ranvier, Guyón, Bissaud y otros.

En oposiciones alcanzó el primer lugar para el cargo de Médico Interno de los Hospitales de París (1884), donde practicó durante 4 años.

En 1889 alcanzó Medalla de Oro de estos Hospitales.

Mediante concurso, en 1890, fue designado Jefe de la Clínica de Necker.

Previas oposiciones famosas obtuvo en 1892 el cargo de Profesor Agregado de la Facultad de Medicina de la Universidad de París.

Sometido a nuevas pruebas, conquistó en 1893 el cargo de Cirujano de los Hospitales de París.

Y en 1906, por acuerdo unánime del Claustro de la Facultad de París fue designado Profesor Titular de Clínica de Enfermedades de las Vías Urinarias.

Fue el más completo de los urólogos modernos. Trabajó mucho. Publicó numerosas obras científicas. Participó en Congresos Médicos internacionales. Inventó e innovó. Fue Histólogo, anatómo-patólogo, investigador bacteriológico, clínico y operador.

Hombre de superior calidad humana. Con Enrique Piñeyro, José White Enrique Lloria y otros, integró el grupo de cubanos ilustres radicados en París que cooperó generosa y patrióticamente a la justa causa de José Martí.

Cuba, su tierra natal, y Francia su patria adoptiva han glorificado su nombre universal.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

PROGRAMA :

- 1.—*Himno nacional.*
- 2.—*Homenaje del Ateneo de Marianao al científico cubano Dr. Joaquín Albarrán en su primer centenario. Palabras iniciales del acto por el Dr. Mario Luque del Aguila, Presidente del Instituto.*
- 3.—*Noticia biográfica de Joaquín Albarrán, disertación por el Dr. Eduardo F. Rodríguez Díaz, de la Sección de Ciencias del Ateneo.*
- 4.—*“Joaquín Albarrán, el científico”, conferencia por el Dr. Pedro Nogueira Rivero, de la Sección de Ciencias del Ateneo.*
- 5.—*“Joaquín Albarrán, el maestro” conferencia por el Dr. Juan B. Kourí Esmeja, de la Sección de Ciencias del Ateneo.*
- 6.—*Mensajes de adhesión:*
 - (a) *Dr. Amador Guerra, Decano de la Facultad de Medicina de La Habana.*
 - (b) *Dr. José López Sánchez, Secretario de Cultura de la Liga Cubana de Salud Pública.*
 - (c) *Dr. Saturnino Picaza, de la Academia de Ciencias de La Habana.*
 - (d) *Palabras finales del acto por el Dr. Rafael O. Pedraza Rodríguez, Representante del Ministro de Salud Pública de Cuba.*

0000014

Si los azares de la vida me han hecho adoptar por patria a la gran nación francesa, nunca olvido que soy cubano y siempre tenderán mis esfuerzos a hacerme digno de la patria en que nací.

Joaquín Albarrán.

...amigos de Piñeyro y Albarrán, de Solar y Goyeneche, de lo más valioso de nuestra gente en París.

José Martí.